

# Antrag Nr. 22-O-10-0002

## Ortsvorsteher

---

### Betreff:

Carsharing-Standort Delkenheim (Ortsvorsteher)

### Antragstext:

In vielen Städten Deutschlands hat Carsharing im Verlauf des letzten Jahrzehnts ein starkes Wachstum erfahren. Die Förderung von Carsharing-Angeboten stellt eine sehr sinnvolle Maßnahme dar, da sich durch Carsharing-Angebote die Pkw-Anzahl in Haushalten merklich reduzieren lässt. So haben verschiedene wissenschaftliche Studien festgestellt, dass ein einzelnes stationsbasiertes Carsharing-Fahrzeug in der Regel bis zu 10 Privatfahrzeuge ersetzen kann. Im Innenstadtbereich von Wiesbaden gibt es zurzeit 135 Carsharing-Fahrzeuge von 3 Anbietern. Die Stadt Wiesbaden will zusammen mit ESWE-Verkehr im Jahr 2022 weitere 56 Carsharing Standorte - auch in den äußeren Stadtteilen - einrichten. Dazu wurden in den vergangenen Monaten von ESWE-Verkehr verschiedene Standorte im Stadtgebiet untersucht.

Für Delkenheim ist ein Standort mit zunächst einem Standplatz für ein Fahrzeug, vorgesehen; bei entsprechendem Bedarf besteht aber die Option, innerhalb der nächsten 4 Jahre einen zweiten Standplatz am selben Standort einzurichten, sodass bereits jetzt vorsorglich zwei Standplätze beschlossen werden sollten, auch wenn zunächst nur einer eingerichtet wird. Als geeigneter Standort für Delkenheim wurde von ESWE-Verkehr der Bereich Steigerwaldstraße 2 identifiziert. Dieser Standort dürfte in der Tat geeignet sein, weil die Straße dort sehr breit ist und auch kein hoher Parkdruck herrscht; zudem ist eine Bushaltestelle in unmittelbarer Nähe. Eine Realisierung der Einrichtung der Carsharing-Standorte soll bis Ende Juli 2022 erfolgt sein. Die Ortsbeiräte müssen bis spätestens zum 22.2.2022 die Standplätze für ihren Ortsteil beschließen, damit dieses Ziel erreicht wird.

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Dem Standort Steigerwaldstraße 2 in Delkenheim für die Einrichtung von zwei Standplätzen zum Zwecke des Carsharings wird zugestimmt.

Wiesbaden, 18.01.2022